

quien sabe si más, casi para terminarse.

Creemos que no se necesita ser profeta para hacer tales angurios, pero como según dice otro adagio, «Nadie es profeta en su patria,» puede ser que estemos equivocados y que antes de terminar el 1904 sobrevenga algún cambio salvador que, haciendo que no se hundiera á todo lo existente, y que algún tanto ese estado de cosas que lamentamos.

... tanto, nosotros los periodistas, continuaremos emborrondando las páginas, inspirándonos siempre en las opiniones de la pública opinión, denunciando abusos y arbitrariedades, y recibiendo como premio á nuestra desinteresada labor, alguno que otro proceso ó encerrona que, ni nos corrige ni nos enmienda.

No terminaremos estas líneas, sin haber manifestado á todos nuestros lectores y colegas el deseo más fervientísimo de que tengan una feliz entrada y salida de año.

Y... nada más.

L. LIMERIK.

Vista, oído y paladar.

Entré postales, vista de fotografías de la cosecha casera, música y saborear excelente Jerez, se desliza la vida en los meses de frío en este bendito país, desear que todas estas cosas, unas por seguir las corrientes de la moda y otras para hacer más sabroso el mazapán, han dado en ser la distracción de las gentes. Y digo esto, porque el otro día tuve que ir á ver á un amigo con quien quería consultar un asunto de importancia. Llegé á su casa á eso de los ocho de la noche, entré en la sala y pude ver que tanto mi amigo como sus dos hijas y algunas amistades que había de visita estaban poniendo todos cuantos sentidos de sus ojos en contemplar unas magníficas fotografías que las niñas habían traído con una portentosa máquina americana, que de mano en mano se iba pasando por las de toda la reunión.

Tu momento como mi buen amigo hubiese en cuenta de mi presencia dió principio á aquella sesión de recreación y hubo de venir á saludarme con la prisa y á acomodarme en una silla entre una señora y un caballero bastante peso; me anunció que iba á dar principio un pequeño concierto, y en efecto, durante más de dos horas estuvo vomitando ruido un acordeón y una guitarra, y tengo por seguro habrían continuado en tal actitud á no ser por que se les agotó el repertorio. Cuando hubo de verme libre de aquel infernal ruido y sin poder explicarme toda aquella algarabía y despilfarro, me dirigí á un rincón á esperar á mi buen amigo, con quien yo tenía que hablar. Pero en vez de hacerlo con él lo hice con una de sus hijas, que fué la que vino donde yo estaba, y la cual, de buenas á primeras, me enjaretó una por una todas las hojas del «Almanaque Bailly-Bailliere para 1904», que había comprado el día anterior, y en cuyo final había una cartera, causa de aquel alborozo, puesto que en ella encontraron un bono dando derecho á la magnífica máquina fotográfica tan admirada; pero aún hubo más, que inducidos por la idea de nuevos regalos compraron otros dos Almanaxes, y por poder de la suerte ganaron el derecho á un acordeón.

... con mi amigo, pero con la idea

de comprar un Almanaque tan pronto como amaneciese, porque quien por seis reales no tenía este libro maravilloso, en cuyas páginas había pasado revista detalladísima á todos los acontecimientos del año último tanto español como extranjero, ya artístico, literario, político, etc., y la idea de verme favorecido con alguno de los infinitos regalos que hace!

Dominado por una cosa y otra, soñé aquella noche con el país de los antropófagos, con que daba la buelta al mundo; me encontré en los Estados Unidos y estudié su historia; daba voces demandando al frente de un ejército, y me consideré un perfecto militar; me sentí hombre de ciencia, explicando la manera de vencer el dolor, curando la tuberculosis, y para que nada faltara, me vi hecho un *sportman*, conociendo todos los caballos por sus razas, ejerciendo de domador, de ciclista, esgrimiendo con maestría el bastón, y no sé donde hubiera ido á parar, puesto que todo lo que vi en el Almanaque desfiló ante mi sueño.

Me levanté y corrí desafortunadamente en busca de una librería, donde por seis reales compré un «Almanaque Bailly Bailliere para 1904»; busqué afanoso la cartera, y calenturiento cogí entre mis manos un bono que me favorecía con un estuche conteniendo dos botellas de Jerez, con las que pude refrescar mi seca garganta y reponer mis pérdidas fuerzas.

Ya tranquilo réstame dar un consejo á mis lectores: comprad este sublime Almanaque, pero hacélo pronto, puesto que, según me dijo el librero aún tirando 65.000 ejemplares, en pocos días se agotan. ¡Quien por seis reales no quiere ser un maestro, aprendiendo lo mucho que enseña este libro, y tal vez poder recrear además la vista, el oído y el paladar!

Como no dudamos que todos nuestros lectores desearán tener sobre su mesa de trabajo un auxiliar que en cualquier instante les proporcione cuantos datos deseen para hacer un pagaré, extender una letra, poder llevar á cabo la reducción de monedas extranjeras ó saber las señas del notario, abogado, arquitecto, el maestro de obras, del banquero, etc., que le interese visitar ó avisar, á más de un libro que facilite llevar clara y sencillamente la contabilidad de sus ingresos y gastos, no dudamos en recomendarles compren la «Agenda de Bufete» para 1904 que la casa editorial de los Sres. Bailly Bailliere é hijos han puesto á la venta, y que contiene cuantos datos oficiales ó particulares son de necesidad conocer para el mejor desarrollo de los negocios, evitando pérdida de tiempo en consultas. Se vende en todos los bazares, tiendas de objetos de escritorio y librerías, variando el precio de 1 á 4 pesetas, según el número de páginas que contenga la en blanco y en su encuadernación, sea de cartón ó tela, con una bonita plancha en color.

Sentida.

Mientras siga tu boca dibujando esa franca sonrisa de placer, y en tus serenos ojos se reflejen tan claros, tus ensueños de mujer mientras la risa muestre tu contento, y el llanto manifieste tu dolor, y el pesar deje huellas en tu alma, no sabrás que es amar.

Quando expresar no sepas lo que sientas por no encontrar lenguaje tu sentir, y mires á las flores como hermanas que comprendan y alivien tu sentir: cuando la risa encubra tus pesares, cuando consuelo encuentres al llorar cuando comprendas que el sufrir encanta,

sí las lágrimas...

José de CUENCA

Reporteismo

Buena ocasión.

Se vende en jurisdicción de Gádor á 15 kilómetros de Almería, un coto con 1100 fanegas, equivalentes á 708 hectáreas, 35 áreas, 17 centiáreas de terreno montuoso y abierto que produce espartos, albardines, leñas, pastos y estiércoles, con tres buenos corrales para ganado.

También se vende una finca de 7 tañullas de parras y dos de naranjos con varios árboles frutales, que se riega con dos horas de agua del la fuente de la rambía de Tabernas y algunos minutos de la de «Quicilian». Tiene un secano abancalado con higueras y almendros y una casa culva y además un cortijo en construcción.

Esta finca está unida al coto antes dicho y dista de la estación de ferrocarril de Gádor unos 6000 metros y se sitúa en frente de dicho pueblo, con vistas admirables y fuera de río y rambía.

Para más informes en esta redacción se darán.

Mejoría.

Días pasados legó de los banos de Alhama de Almería notablemente mejorado en su dolencia reumática, nuestro queridísimo amigo don Ramón de Coca y Trojillo.

Ya sabe dicho señor que de todas veras nos alegramos de su mejoría, esperando bien pronto su total curación.

De «La Patria», de Jaén

La administración de LA PATRIA teniendo en cuenta los muchos pedidos que de todos los puntos de la península recibe para que se le envíen los números de dicho periódico que tratan del escandaloso asunto de las cortas fraudulentas efectuadas, según se dice, por el Sr. Bañón en Sierra Segura y en la imposibilidad de servirlos por hallarse agotadas las ediciones tiene en prensa un folleto que en breve verá la luz pública y en el que se publicarán cuantos artículos relacionados con el enorme chanchullo ha insertado en sus columnas.

El folleto llevará el título de «El Panamá de los Pinos,» se pondrá á la venta en las principales librerías, sirviéndose ejemplares á los señores que se los tienen pedidos.

Los librereros pueden dirigirse á la Redacción de LA PATRIA, Almendras Aguilar, 62, Jaén.

El partido liberal democrático en Almería.

En la elegante morada de nuestro querido amigo D. Enrique Paniagua, se reunieron el 15 del actual en asamblea numerosa los elementos de más valía que constituyen el partido liberal democrático.

En dicha reunión, en la que reinó mayor entusiasmo, se dio lectura por el jefe local, nuestro respetable amigo y maestro D. Francisco Laynez, á una carta dirigida á dicho señor por los Exmos. Sres. General Segura y Barón

del Sarro Liria, en la que se le encargaba y gratificaba la dirección en Almería de los números de este periódico, que ya anda van aumentando.

Oída en repandidos y murmullos de aprobación la carta de los señores Segura Campeón y Laserna, jefes provinciales de Almería del partido liberal se acordó dirigir cartas de ratificación á la política democrática de la que hoy es jefe el Sr. Montero Ríos, haciendo fervientes votos para que muy pronto tan ilustre hombre público, con la valiosa ayuda de nuestro siempre querido y respetado amigo Sr. Canalejas, implantara en la alteras del poder la bienhechora política democrática para bien de la Patria del Trono y de la Democracia.

Nosotros que salimos á la luz pública á defender tan hermosas ideas nos congratulamos grandemente, por que no decirlo, que en Almería surja una fuerza patente que sea capaz de enrollar de una vez y para siempre á tanto zascandil y nefario que vienen á tiempo hacer de esta ciudad y su provincia mangas y capirotes.

Compañía.

La compañía acrobática y mímica que dirige el popular artista Sr. Agustín, en esta ciudad, á las 8 y 10 de la noche, en el teatro de los Baños, contando por el momento con

Nuevo Gobernador

Ha sido nombrado Gobernador de esta provincia D. Victoriano Guzman.

Según nuestros informes, el nuevo Gobernador de Almería desempeñó antes en Albacete el mismo cargo, siendo declarado cesante en la última combinación.

El Sr. Guzmán es natural de Palencia y figura en el grupo maurista.

Adjudicación

Merced á la conducta decididamente patriótica del Alcalde, los ingresos municipales han aumentado, con la subasta de los consumos verificada hoy, en 150.000 pesetas, durante el año próximo y los dos inmediatos.

De respetarse el anterior remate, Almería hubiera sufrido la pérdida de 450.000 pesetas en los tres años próximos.

Lotería

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien repudiada firma de los Sres. Valentin y Cia. Banqueros y Expendedoría general de lotería en Hamburgo, tocando á la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. *Es en casa envi también gratis y franco el prospecto oficial á quien*

Para las fábricas de tejidos

Se venden dos excelentes máquinas de hacer carretes y canillas con 40 y 24 usos, recién adquiridas y en precio arregladas.

Para detalles dirigirse á D. Migue Suero, calle de Murcia 14.—Almería

Imp. de LA DEMOCRACIA.